



Nomos

# Zusammenhalt ist eine lokale Frage!



## Zusammenhalt als lokale Frage

Vor Ort in Saalfeld-Rudolstadt

Herausgegeben von Maïke Simmank, M.A. und Prof. Dr. Berthold Vogel

2022, 187 S., brosch., 39,- €

ISBN 978-3-8487-7008-3

(*Öffentliche Güter und Sozialer Zusammenhalt* / *Public Goods and Social Cohesion*, Bd. 3)

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7008-3](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7008-3)

Herausgefordert durch den demografischen und sozioökonomischen Strukturwandel gilt der Landkreis Saalfeld-Rudolstadt im Süden Thüringens als eine schrumpfende Region. Gleichwohl zeigen sich vor Ort Resilienz und Selbstbehauptung. Der vorliegende Sammelband zeigt am Beispiel von Saalfeld-Rudolstadt, dass dessen Produktion und Erhalt eng mit lokalen Aktivitäten und strukturellen Voraussetzungen verknüpft sind. Wissenschaftliche und praktische Beiträge beleuchten soziale, demografische und strukturelle Facetten, die zeigen: Sozialer Zusammenhalt entscheidet sich vor Ort und bildet die Grundlage für demokratische Stabilität.

## Mit Beiträgen von

Franziska Görmar, Martin Graffenberger, Sarah Herbst, Sabastian Heuchel, Ines Kinsky, Gudrun Kirchhoff, Dr. Burkhard Kolbmüller, Christina Kutschbach, Dr. Thilo Lang, Dr. Rüdiger Mautz, Prof. Dr. Claudia Neu, Ulrike Rose, Ulrike Rothe, Maïke Simmank und Prof. Dr. Berthold Vogel.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [bestellung@nomos.de](mailto:bestellung@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary



Nomos

# Cohesion is a Local Issue!



## Zusammenhalt als lokale Frage

Vor Ort in Saalfeld-Rudolstadt

Edited by Maïke Simmank, M.A. and  
Prof. Dr. Berthold Vogel

2022, 187 pp., pb., € 39.00

ISBN 978-3-8487-7008-3

(*Öffentliche Güter und Sozialer Zusammenhalt* |  
*Public Goods and Social Cohesion*, vol. 3)

In German

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7008-3](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7008-3)

Challenged by demographic and socio-economic structural change, Saalfeld-Rudolstadt, a county in southern Thuringia, has been declared a shrinking region with all its consequential effects; nevertheless, it stands for resilience and self-assertion. The polarities to be found there make the region the subject of this regional study, which uses the example of Saalfeld-Rudolstadt to show that the production and maintenance of cohesion are closely linked to local activities and structural conditions. The theoretical and practical contributions it contains outline social, demographic and structural facets which show that social cohesion is decided locally and forms the basis of democratic stability.

### With contributions by

Franziska Görmar, Martin Graffenberger, Sarah Herbst, Sabastian Heuchel, Ines Kinsky, Gudrun Kirchhoff, Dr. Burkhard Kolbmüller, Christina Kutschbach, Dr. Thilo Lang, Dr. Rüdiger Mautz, Prof. Dr. Claudia Neu, Ulrike Rose, Ulrike Rothe, Maïke Simmank and Prof. Dr. Berthold Vogel.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [orders@nomos.de](mailto:orders@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgener Str. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](mailto:nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary